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　通常総代会では、御来賓の県北広域本部阿蘇地域振興局　枝國次長様、続いて、衆議院　坂本議
員代理 北里様、県議会の河津議員代理 渡辺様にご挨拶を頂きました。
　総代定数400名のうち、本人出席175名、書面議決書152名、合計327名の出席の中、南小国地区総代
の仲摩一徳様を議長に選出後、第１号議案から第８号議案、及び付帯決議が議決されました。

提出議案関係書類にて、釣井賢様、佐藤弘明様の記載が漏れておりました。
お詫び申し上げます。

令和元年７月26日　第18回通常総代会　開催

仲摩一徳議長
　

二子石様
山都町副町長

能登様
　

釣井様
　

伊藤様
喜多・北小倉山造林組合 代表

北野様
布田造林組合 代表

岡村様

多量出荷者表彰 （表彰順に掲載）
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　第18回通常総代会にてご報告しました、平成30年度（令和元年５月末）の財産の状況（抜粋）、
及び総代会で決定していただきました剰余金処分の内訳をお知らせします。今年度も出資配当
を１％計上し、出資金へ充当させていただきました。事業分量配当は、受託林産事業取扱高に対
し110円／㎥、受託販売事業に対し55円／㎥で計算しています。また、運転手不足やトラックの
更新等に対応するため、組合トラックの利用運賃、１㎡あたりの単価を1,500円から1,700円に
変更することも承認頂きました。

出典：第18回通常総代会　提出議案関係書類 P13、19、21、49

事業総利益・当期未処分剰余金推移
百万円 百万円

年度別・部門別

事業総利益における部門別の割合

貸借対照表（抜粋） 剰余金処分（決定） 単位：千円
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 第１８回通常総代会にてご報告しました、平成３０年度（令和元年５月末）の財産

の状況（抜粋）、及び総代会で決定していただきました剰余金処分の内訳をお知らせ

します。今年度も出資配当を１％計上し、出資金へ充当させていただきました。事業

分量配当は、受託林産事業取扱高に対し１１０円／㎥、受託販売事業に対し５５円／

㎥で計算しています。また、運転手不足への対応やトラックの更新等に対応するため、

組合トラックの利用運賃を１，５００円から１，７００円に変更することも承認頂き

ました。 
 
貸借対照表（抜粋）               剰余金処分（決定）     単位：千円 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
出典：第１８回通常総代会 提出議案関係書類 P１３、１９、２１、４９ 

合　　計 小　　計 合　　計 積 算 内 訳 小　計 合　計

【資産の部】 【負債の部】 Ⅰ 当期未処分剰余金 27,033

流動資産 667,050 流動負債 162,994 Ⅱ 剰余金処分額

固定資産 360,379 固定負債 211,425 　1.法定準備金 5,000

負債合計 374,419 　2.任意積立金

【純資産の部】 　　損失補てん積立金 5,000

出資金 347,837 　　機械・施設整備積立金 5,000

その他資本 305,173 　3.事業分量配当金 6,500

純資産合計 653,010 　3.出資配当金 出資金額の1% 3,481 24,981

1,027,429 1,027,429 Ⅲ 次期繰越剰余金 2,052
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667,051

360,378 211,424

374,418

653,011

305,174



総代会質疑 〜蘇陽加工所の運営について

総代会での質疑を要約して掲載致します。ご指摘いただきました内容について、今後早急に検
討予定です。
南小国地区総代：�蘇陽製材所の赤字について、数年前から赤字が累積で3,000万円程出ていると聞いた。

どのようになっているのか具体的に伺いたい。

矢津田前参事：�平成13年度の合併当初から蘇陽製材所を運営。平成18年の水害で一時休止。平成23年
から再開。ここ４年間は丸太の原木高や人員不足の為、赤字が続き、今年が約1,200万円、
昨年が約1,800万円、一昨年が約800万円、３年前が700万円と累積で約4,500万円にな
ります。それ以前は利益が出ており、平成25年度が約700万円、平成24年度が約800万円、
平成23年度が400万円、合計すると若干の赤字です（蘇陽加工所のみの数字で、２ペー
ジのグラフとは異なります）。

南小国地区総代：�監査報告では機械が古くなった、労働者が辞めた等と言われましたが、赤字が何年も
続いているのですから、監査指摘はしていないのではないですか。役員会等の時どのよ
うな指摘をされたか、監事長から説明をお願いします。

今村代表監事：�蘇陽加工所については、赤字経営なので、以前から理事会でも度々指摘をしていまし
た。いかに原木を安く購入するか等、森林組合が直接購入することも検討しています。

南小国地区総代：�機械が古いなら、監査指摘はどのようにするのか。蘇陽製材所自体を廃止するのか。規
模縮小するのか。そういった意見はないのですか。方向性を言って頂かないと組合員
はわからない。

今村代表監事：�その件につきましては、機械を買い替える状況でありますので、買い替えて加工所を
継続するのか等、検討会の中で検討して下さいと指摘しています。

南小国地区総代：�機械を新しくしたからと言って、利益が出ますか。４年間も赤字が出ているのですよ。
それを回収できますか。だからどうするのか、廃止するのか。規模縮小するか。人員整
理か。人員整理であれば森林組合は労務班を募集していますね。そこへ投入するか。
色々方法があるじゃないですか。どのようにしたら森林組合が良くなるか、そのよう
な監査をしないといけないのではないですか。事業分量配当もあるが、今年は1,800万
円の赤字。その分、事業分量配当が減っていくのですよね。赤字分は組合員に負担が
かかっていく。今からどうやって行くのかをもっと考えていかなければいけない。

今村代表監事：�蘇陽加工所を廃止する場合、働く人は次の職を考えなければならない。機械の耐用年
数を調べないと分かりませんが、買い換えて続けるか、廃止するかを含めて話し合う
場として、昨年、検討会を立ち上げて頂いた所です。どうか組合員の皆さん、そこを含
めて見守って頂きたいと思います。

南小国地区総代：�監査の指摘を受けて理事会ではどういう意見が出たか知りませんが、赤字を解消す
るためにもう少し真剣に取り組んでもらいたい。赤字が減れば理事会で頑張ったな、
役員会で頑張ったなとわかる訳ですよ。機械が古くなったからとか、人が辞めたから
とかそういうことではなく、辞めたら辞めたで後を補充する、機械が古いなら中古を
見つける、さらに赤字が何千万、何億もすれば廃止する、そのような検討をしないとい
けない。もう少し役員さんは頑張って下さい。以上です。

今村代表監事：�ご指摘の通り早急に検討して結論を出していかなければいけないと思います。十分に
検討していきたいと思います。
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事業所名 阿蘇支所
東部事業所 南小国支所 高森支所 蘇陽支所 南部支所

西原支所
蘇陽加工所
清和工場

支所長 岩本光一（統括）
古澤茂幸 佐藤武弘 佐藤志哉 冨永安弘 亀井　崇

（係長）

（蘇陽）
�楠田信弥
�森　真幸
�杉本大祐
�木實真彦
�田上千博
�飯干正貴
�堀山　涼
�林裕一郎

（清和）
�甲斐直樹
�富永優希

共販係 ―
佐藤武弘
佐藤祐治
（係長）

― ― ―

林産・販売
中村哲志
(課長補佐)
古澤茂幸

島川英輔
（係長）

冨永安弘
今村将大 浅尾隆太

配車係 中村哲志 島川英輔

機関造林 古澤茂幸 佐藤武弘
片島幸祐 小城健揮

住吉光樹 亀井　崇
造林・間伐 興梠雅史 鞭馬博幸

宮﨑翔史

金融
（改善資金含む） 古澤茂幸 佐藤武弘 佐藤志哉 冨永安弘 亀井　崇

会計・購買
伊藤嘉州代

（係長）
（東）工藤冨美代

（臨時）

橋本尚子
（係長）

髙橋千奈
（会計）
木山祐美
（購買）

長谷野隆博

岩下淳子
（係長）

桐原あゆみ

（西）古澤久美子
（臨時）

臨時 1　名 ０　名 ０　名 ０　名 1　名
※）休職者１名
※）令和元年６月１日に一部の機関造林担当者を本所に集約した。4 

 

職員業務分担表~令和元年８月１日現在

 
 

※）休職者１名
※）令和元年６月１日に一部の機関造林担当者を本所に集約した。

2名

購　買　係 尾﨑　莉奈
総務係長

北里　梢 金　融　係 北里　梢
（兼務）

総　務　課　長 会計係長

桐原　忍
後藤　秀士

代
表
理
事
組
合
長
　
阿
南
　
忠
治

藤本　茂樹

参
事
　

德
永
　
浩
文

森林整備第１課長

坂本　輝広

森林整備第２課長

共販所長

森林整備第１課長補佐

　 有働　一信
機関造林係 安藤　和貴

指導・庶務係長

瀬井　悦老
共販・販売・林産課長

林産 ・販 売係

補助造林係

森林整備第１課長補佐
宇都宮　勝幸

楢木野真也

久木野加工場(統括） 加工場長 加工係

（林産・販売係兼務）
6名

山部　一志
椪積作業者 6名 ﾄﾗｯｸ運転手

藤屋　光法 迫　保  古澤　和代
加　工　課 （嘱託）

宮岡　宏樹

（嘱託）
ﾄﾗｯｸ運転者

支　所　長

蘇陽加工所(統括） 加工所長 加工係長

甲斐　傳二 栗屋　正博 坂本　竜也

清和常用人

 藤吉ひかり

6名 3名

北里　梢
（兼務）

1名蘇陽常用人

12名

髙橋　朗　・ 米澤　里奈　・　井　聖弥

矢津田明文（再雇用）

会計係

会計係

直営作業者

共 販 係

佐藤　雅裕

緑の雇用

庶　務　係 尾﨑　莉奈
（兼務）

桐原　忍　・会　計　係

事業所名
阿蘇支所

東部事業所
南小国支所 高森支所 蘇陽支所

南部支所
西原支所

蘇陽加工所
清和工場

佐藤武弘 佐藤志哉 冨永安弘 亀井　崇
（係長）

共販係 ― ― ― ―

林産・販売

浅尾隆太

配車係

機関造林 古澤茂幸 佐藤武弘

造林・間伐 興梠雅史 鞭馬博幸

宮﨑翔史

金融 古澤茂幸 佐藤武弘 佐藤志哉 冨永安弘 亀井　崇

（改善資金含む）

会計・購買 伊藤嘉州代 髙橋千奈 桐原あゆみ

（係長） （会計）

（東）工藤冨美代 木山祐美 （西）古澤久美子

（臨時） （購買） （臨時）

長谷野隆博

臨時 1　名 １　名 ０　名 ０　名 1　名

支所長

（蘇陽）
　楠田信弥
　森　 真幸
　杉本大祐
　木實真彦
　田上千尋
　飯干正貴
　堀山　涼
　林裕一郎

　（清和）
　甲斐直樹
　富永優希

佐藤武弘
佐藤祐治
（係長）

中村哲志
(課長補佐)
古澤茂幸

島川英輔
（係長）

冨永安弘
今村将大

中村哲志 佐藤志哉

片島幸祐
小城健揮
住吉光樹

亀井　崇

橋本尚子
（係長）

岩下淳子
（係長）

岩本光一
古澤茂幸
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　平成31年１月末に開催された第４回目の“wood コ
レクション（モクコレ）2019”に初めて参加しました。今
年は40都道府県が参加しており、熊本県ブースにて、
南郷檜で制作した神棚、勾玉等を展示・販売し、PR活
動を実施しました。
　各県のブランド化を目指した取り組み状況を見る
ことができ、また、南郷檜の化粧水なども販売し、端材を使った鉛筆など今後の商談に繋がる良
い機会となりました。
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コンテナ苗植栽研修 〜造林に関する研修会

空調服利用

展示状況

写真上　植栽器具（５種）
写真右　ウッドガード設置

　令和元年６月11日（火）に高森町の山
林にて、当組合主催のコンテナ苗植栽研
修を開催しました。
　コンテナ苗専用の植栽器具や穴堀機を
利用して、それぞれの特性を検証しまし
た。また、ウッドガードも試験的に設置
し、設置方法やコストを確認しました。今
後も、新技術等の導入や職員の技術力向
上に努めます。

　下記の日程にて、令和元年度の林業機械展示即売会を開催します。皆様お誘い合せの上、是
非ご来場頂きますようお願い申し上げます。林業機械を中心に、刃物・薬剤・生活用品・自動車
等多数販売致します。

　チェーンソー・刈払機・椎茸乾燥機・林内作業車・車両・バッ
クホー等につきましては、無利子で購入できる林業木材産
業改善資金があります。お気軽に職員にご相談ください。

申請は年４回�４月、７月、１０月、１月�です。

開催日 時間 場所

　９月２１日（土） ９時～１５時３０分 阿蘇市一の宮体育館
（旧社教センター体育館）

１０月１１日（金）
１２日（土） ９時～１５時３０分 阿蘇森林組合

　　高森支所事務所前

１０月１６日（水） ９時～１５時３０分 阿蘇森林組合
　　南小国支所事務所前

１０月１６日（水） １０時～１６時 南小国町立市原小学校
　　きよら祭り会場

林業機械展示即売会開催〜ぜひこの機会に！

「阿蘇南郷檜ブランド化推進協議会」 〜モクコレ2019参加



枝払い競技

　第４回目となる「あその山モン伐木チャンピオンシップ2019」開催が決定しました。主催は阿
蘇地域林業担い手対策協議会で、出場が決定した競技者が、伐採・玉切・枝払い作業について技
術を競い合います。阿蘇地域の林業情報も満載です。高森田楽等の食事と併せて、ご家族皆様
でお越しください。
開 催 日� 令和元年11月２日（土曜）
開催場所� 阿蘇郡高森町　月廻り公園
　　　　� 高森町高森3016
予定時間� 現在検討中です。
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米澤　里奈（兵庫県出身）
　　平成31年4月1日　本所（試用：共販係補佐）
　　令和元年7月1日　本採用（本所　共販・販売・林産課　配属）
　分からないことが沢山ありますが、皆様のお役に立てるよう頑張ります。よ
ろしくお願いします。
　　趣味�：�映画を見る事

片島　幸祐（西原村出身）　　28歳
　　令和元年5月1日　高森支所（試用：森林整備係補佐）
　　令和元年8月1日　本採用（高森支所　森林整備係　配属）
　林業にはあまり関わったことがなく、わからないことが多いですが、早く仕
事を覚えられるように頑張りますので、よろしくお願いします。
　　趣味�：�ＤＩＹ

　�30年表彰１名、15年表彰２名の計３名です。今後もこれまで以上に組合員の皆様の為に頑
張りたいと思いますので宜しくお願いします。

　橋本　尚子	 30年表彰
　　昭和63年 9月1日� 南小国町森林組合　入組
　　　　現　在� 阿蘇森林組合�南小国支所（会計係長）

　古澤　和代	 15年表彰
　　平成15年 9月1日� 入組（久木野加工場配属）
　　　　現　在� 久木野加工場（会計係）

　佐藤　祐治（40歳）	 15年表彰
　　平成15年 9月1日� 入組（南小国支所配属）
　　　　現　在� 南小国支所（販売・林産係長）

職員紹介 〜新しく入りました

職員永年勤続表彰！〜これまでの経験を活かして。

あその山モン伐木チャンピオンシップ2019 開催

枝払い競技

橋本 尚子

古澤 和代

佐藤 祐治



令和元年 ８月８日
南小国共販市（単位:円/㎥）

【杉丸太】 一般材
（直材）

一般材
（小曲材）

一般材
（大曲材）長さ 末口

4m

 4 ～ 9 ― 注）246 ―
10 ～ 13 ― 注）398 358
14 ～ 16 15,300 13,800 7,400
18 ～ 22 14,000 13,320 8,500
24 ～ 28 14,110 13,100 10,000
30 上 14,000 12,500 10,000

3m 

 4 ～ 9 ― 注）160 ―
10 ～ 13 ― 注）250 ―
14 ～ 16 12,900 11,910 7,250
18 ～ 22 12,910 12,010 7,400
24 ～ 28 12,500 9,000 7,000
30 上 11,200 9,000 7,000

6m 
14 ～ 16 17,000 14,100
18 ～ 22 16,900 12,300
24 上 18,700 17,000

　注）13cm以下は本売

令和元年 ８月10日
高森共販市（単位:円/㎥）

【杉丸太】 一般材
（直材）

一般材
（小曲材）

一般材
（大曲材）長さ 末口

4m

9 ～ 10 ― 8,100 6,500
11 ～ 13 ― 11,700 6,500
14 ～ 16 13,700 13,700 8,900
18 ～ 22 13,800 13,400 9,500
24 ～ 28 13,700 12,700 9,500
30 上 12,000 11,400 9,500

3m 

10 下 ― 7,400 ―
11 ～ 13 ― 9,300 ―
14 ～ 16 12,800 12,400 6,900
18 ～ 22 12,700 11,000 6,200
24 ～ 28 11,400 ― 6,200
30 上 11,400 ― 6,200

― ― ―
― ― ―

6m 
16 下 ― ― ―

18 ～ 22 ― ― ―
24 上 ― ― ―

【桧丸太】 一般材
（直材）

一般材
（小曲材）

一般材
（大曲材）長さ 末口

4m

9 ～ 11 ― 7,900 7,300
12 ～ 13 ― 10,100 7,300

14 14,700 14,700 7,300
16 ～ 18 15,600 15,600 10,000
20 ～ 22 15,800 15,800 12,600
24 ～ 28 ― 15,800 12,600
30 上 ― 13,000 12,600

3m 

9 ～ 11 ― 6,600 3,000
12 ～ 13 ― 6,200 3,000

14 ― ― 3,000
16 ― 13,100 9,000

18 ～ 22 ― ― 9,000
24 ～ 28 ― 12,300 9,000
30 上 ― ― ―

6m 
16 ― ― ―
18 ― ― ―
20 ― ― ―

平均単価

共販所 樹　種 平均単価
円 /㎥

南小国 ス　ギ 10,815

高　森
ス　ギ 10,025

ヒノキ 11,246

　9月27日に高森共販所にて桧を含
めた特別市、11月5日に小国郷優良材
市を開催予定です。
　市況は、共販市終了後、各支所にあ
りますので、ご自由に持ち帰れます。
また、ホームページにも掲載してい
ます。
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市　　況市　　況
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佐藤　晶治（65歳）
　　大分県竹田市出身　チェーンソーの鉄人です。
【林業を始めたきっかけは？】
　父が林業をしており、20歳から林業に従事。一時期、７年
程農業に携わるも、再度林業に。馬車引き、索道も経験。合
併前の旧高森町森林組合から作業班として勤務。
　平成19年４月から、当組合直営の森林整備員として勤務。
【最近気になったことは？】
　今年の８月は雨が多く、仕事にならない・・・
【林業での心がけや魅力】　親子３代、林業に従事。なるべく長く現場で働きたい。

甲斐　勇太（30歳）
　　上益城郡山都町出身　期待の新星です。
【林業を始めたきっかけは？】
　平成21年に阿蘇林業保険組合に加入し、地元で伐採事業に
従事。作業中に負傷し入院。入院先で結婚する相手に出会う。
復帰後は造林事業に従事。その後、製材業や他業種も経験。
　平成30年12月から、当組合直営の森林整備員として勤務。

【最近気になったことは？】
　直営班を束ねる上司の課長が結婚！！おめでとうございます。私も家族の為に頑張ります。
【林業での心がけや魅力】　安全面に注意して、怪我をしないよう作業をする。

阿蘇森林組合　総務課 TEL. 0967－34－0335
FAX.0967－34－0467〒869-2224　熊本県阿蘇市蔵原885番地の1

発行

直営森林整備員の紹介〜林業の魅力は？

　合併前から勤務されていた職員が退職しました。ご苦労様でした。井様は阿蘇管内の素材
生産を推進していただき、矢津田様は参事として組合運営を先導していただきました。
　　　井　孝博�様　　� 平成31年１月31日付　定年退職
　　　矢津田　明文�様� 令和元年７月31日付　定年退職（再雇用：高森共販所勤務）

　本年度は総代改選の年でした。各地区とも定数内となり選挙を省略し、第７期総代の400名
が決定しました。地区と氏名のご紹介は省略させていただきますが、最寄りの支所にお尋ね頂
ければ、各地区の総代の方をお知らせします。
　前総代の皆様にお礼を申し上げますとともに、新総代の皆様には資料配布等、組合事業へ
のご協力をお願い致します。

定年退職 〜長年の勤務ご苦労様でした。

第７期総代就任 〜３年間よろしくお願いします。


